

Si cela ne s'est pas produit, a-t-il poursuivi, c'est parce que Pékin a mis à sa participation un prix qui n'est pas acceptable. Le Gouvernement du Canada estime que ce n'est pas aux Nations Unies à se conformer aux vues d'un seul État, quelles que soient sa puissance ou sa population, mais plutôt à la Chine communiste à se conformer à celles de l'ONU. Le Canada regrette qu'à l'heure actuelle la Chine communiste ne semble pas disposée à le faire.\*

### **Première Commission**

La Première Commission (Questions politiques et de sécurité), après un départ assez lent à cause de divergences de vues sur l'ordre de priorité à donner aux questions qui lui était soumises, a abordé la question de la non-prolifération des armes nucléaires et d'autres sujets relatifs au désarmement. Elle a adopté par 13 voix (dont le Canada), sans opposition, avec 6 abstentions, une résolution invitant le Comité des dix-huit puissances sur le désarmement à examiner de façon urgente la question de la non-prolifération des armes nucléaires, en vue de la signature d'un accord international. La Commission a commencé aussi l'étude d'un projet de conférence mondiale du désarmement.

### **Commission politique spéciale**

La Commission politique spéciale a commencé ses discussions par la question des réfugiés de Palestine. Deux projets de résolution et plusieurs amendements ont été présentés. Il y a eu aussi plusieurs déclarations relatives au point 101 (Étude d'ensemble des opérations de maintien de la paix) dans les intervalles du débat sur les réfugiés de Palestine.

### **Deuxième Commission**

La Deuxième Commission (Questions économiques et financières) a terminé ses débats le 22 octobre. Après de longues discussions, on est parvenu à une entente sur la composition du conseil d'administration du Programme des Nations Unies pour le développement, encore à l'état de projet. Parmi les autres questions étudiées par la Deuxième Commission au cours de cette période, notons le point 51 (Fonction du Fonds spécial et du Programme élargi d'assistance technique en un Programme des Nations Unies pour le développement, le point 47 (Campagne mondiale pour l'alphabétisation universelle) et le point 49 (Situation et opérations du Fonds spécial).

### **Troisième Commission**

Le rapport sur les questions étudiées par la Troisième Commission (Questions sociales, humanitaires et culturelles) a été présenté par le Canadien Ronald St. John Macdonald, rapporteur de la Commission. L'Assemblée a adopté à l'unanimité les recommandations de la Troisième Commission sur les mesures visant à concrétiser la Déclaration des Nations Unies sur l'élimination de toutes les formes de discrimination raciale. Une résolution condamnant certaines formes de préjugés raciaux et d'intolérance nationale et religieuse a aussi été adoptée à l'unanimité. Elle prie les gouvernements et les organisations non gouvernementales

\* On trouvera en page 530 le texte de la déclaration du ministre.